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澳网男女 8 强即将全部
出炉，谁有冠军相似乎已经
有了眉目。本届澳网，共有
6 名女单选手有望登顶世界
第一，在没有小威廉姆斯的
情况下，混战在所难免。前
3 轮战罢，从未获得过大满
贯的“新丁”——世界一姐
哈勒普和 2 号种子沃兹尼亚
奇都经历了挽救赛点的“涅
槃重生”，这样的磨砺对她
们首度加冕大有裨益。另
外，两届大满贯冠军、21号
种子科贝尔强势回归。

男单方面，费德勒、纳
达尔、德约科维奇仍然是夺
冠大热门，3 人目前身体状
况良好，地位难以撼动。

纳达尔
“健康报告”合格

1月21日，澳网男单第4
轮开打，率先亮相的纳达尔
出人意料地苦战 3 小时 51
分，丢了一盘，以 3 比 1 拿
下身高只有1.67米的阿根廷
小个子施瓦茨曼。

赛后纳达尔表示，这是
一次很好考验，“我当然更

希望在两小时内结束战斗，
而不是鏖战 4 小时。在这种
湿度更高的天气条件下打
球，的确很艰苦。”西班牙
天王的话相当诚恳，长时间
鏖战消耗的体能和精力，显
然是他不希望额外支出的。

25岁的阿根廷人施瓦茨
曼，目前世界排名第 26 位。
这个小个子在赛场上跑位灵
动，将小个子的优点演绎到
了极大值。当纳达尔以为可
以通过大范围调动击溃对手
时，发现隔网相对的是一名
兔子一样的对手，并且在游
击战中偶有致命一击，让纳

达尔丝毫不敢大意。
经过前 3 场的检验，纳

达尔交出一份令自己满意的
健康报告，延续上赛季澳网
亚军、法网和美网两个冠军
的上佳状态估计不成问题。

至于小德的复出，纳达
尔表示：“我不知道他会怎
么做，但他肯定在做最重要
的事情，他很优秀，一直在
努力奋斗。”

丹麦甜心
摘下“水货”称号

同日，前世界一姐沃兹
尼亚奇出战，以6比3和6比

0横扫莱巴里科娃。
事实上，沃兹尼亚奇是

个有些悲情的人物。2009
年，刚出道的“丹麦甜心”
就杀进美网决赛，之后连续
两 年 在 法 拉 盛 公 园 挺 进 4
强，2014 年再次杀进决赛，
但一切努力终究没换回个大
满贯冠军头衔，以至于落下
了“水货世界第一”的笑
柄。“丹麦甜心”在澳网的
战绩略差于美网，2011年打
进过 4 强，之后最好成绩就
是 8 强，此番重返 8 强已追
平2012年以来的最好战绩。

去 年 WTA 年 终 总 决
赛，沃兹尼亚奇强势回归夺
得职业生涯最有分量的一项
冠军，世界排名也重返第 2
位 ， 保 留 重 返 NO.1 的 希
望。沃兹尼亚奇说：“多年
前在这里取得佳绩，实在太
久远了，我已不记得当时的
情况，但那时我的排名也很
高，球打得很好。”

在没有小威，莎娃等名
将出局的情况下，沃兹尼亚
奇的机会近在咫尺。

据《广州日报》

欧洲足球豪门俱乐部在转会市
场上一掷千金的行为，未来或将受
到更多控制。北京时间 1 月 20 日，
除了目前推行的财政公平竞赛规
则，欧足联主席塞弗林透露，欧足
联正准备设立旨在抑制俱乐部“烧
钱”行为的奢侈税，最快有可能从
下赛季起开始推行。

要维持竞技层面上的平衡

“我们正在准备一份对未来发展
十分重要的战略性文件，我说这点
可能会吓到你，因为过去欧足联根
本就没有实质性的战略。”塞弗林当
日在接受瑞士媒体采访时说。

塞弗林于 2016 年当选欧足联主
席，在他看来，现代足球最关键的
问题在于如何使不同档次的球队实
现在竞技层面上的平衡。斯洛文尼
亚人说：“我们必须不惜一切代价，
维持这种任何队伍都有机会参赛的
现状，梦想一定要延续下去。”

针对转会市场上的“烧钱”现
象，欧足联的现行做法是对那些违
规俱乐部进行处罚，诸如拥有雄厚
财力的巴黎圣日耳曼与曼城，就曾
因违反财政公平竞赛规则，被欧足
联处以扣除欧冠奖金、限制引援数
量等处罚。

奢侈税或从下赛季实施

本赛季前巴黎圣日耳曼以 2.22
亿欧元 （约合17.37亿元人民币） 签
下巴西球星内马尔，在姆巴佩租借
期满后有可能以外界传言中的1.8亿
欧元 （约合 14.1 亿元人民币） 购入
这位新星。酝酿中的奢侈税会为俱
乐部豪购行为戴上又一道“紧箍
咒”。据塞弗林透露，这项税收有可
能从下赛季起开始实施。

采访中塞弗林还提到了限制俱
乐部拥有租借球员以及合同期内球
员数量的想法。他说：“最有钱的俱
乐部能买下任何一名球员，其他俱
乐部则会逐渐失去获得球员的机
会。我们或者决定限制租借球员的
数量，或者禁止此行为。”

“目前在俱乐部拥有合同期内球
员数量上也存在一定问题，比如一
家意大利俱乐部拥有103名合同期内
的球员，我们同样需要对此进行限
制。”塞弗林说。 据新华社

澳网夺冠热门浮出水面

男看“巨头”女看“新丁”

抑制俱乐部过度“烧钱”

欧足联酝酿
设立奢侈税

巴黎圣日耳曼以巴黎圣日耳曼以 22..2222 亿亿
欧元签下内马尔创转会纪录欧元签下内马尔创转会纪录。。

纳达尔纳达尔

自2018年年初朝鲜有意
派遣代表团参加平昌冬奥会
后，朝韩双方经过多次会
谈，并在国际奥委会的协调
下，最终确定了朝鲜赴平昌
的体育代表团规模。

据 国 际 奥 委 会 官 网 消
息，瑞士洛桑当地时间 1 月
20日，经国际奥委会、平昌
冬奥会组委会、韩国和朝鲜
的国家奥委会四方会谈，国
际奥委会主席巴赫在会谈结
束后发表了会谈结果，正式
敲定朝鲜参奥名额。22名朝
鲜选手将参加 3 个大项角
逐，除22名选手外，朝鲜体
育代表团还有 24 名教练员、
官员和21名媒体代表。

名单敲定
朝鲜22名运动员
参加3大项比赛

据韩联社报道，瑞士当

地时间 1 月 20 日上午 9 点，
参加国际奥委会组织的四方
会谈的韩国和朝鲜代表团分
别抵达洛桑奥林匹克总部，
会谈于 9 点半正式开始，共
同讨论朝鲜体育代表团参加
平昌冬奥会的具体事宜，涉
及参赛人数，规模、参赛项
目和形式等细节。

朝鲜体育相兼民族奥林
匹克委员会主席金一国与朝
鲜籍国际奥委会委员张雄是
朝方的主要代表。韩国方面
的主要代表为文化体育观光
部长官都钟焕、平昌冬奥组
委会主席李熙范、国际奥委
会运动员委员柳承敏等。在
会谈正式开始前一天，国际
奥委会已分别与朝鲜和韩国
代表团进行了非正式会谈。

经过近三个小时会谈，
巴赫发表声明称：国际奥委
会批准了朝鲜 22 名运动员，
24名教练员、官员和21名媒

体代表参加平昌冬奥会的资
格。朝鲜运动员会参加 3 大
项比赛，朝鲜和韩国代表团
在统一旗帜下共同出席开幕
式，朝韩组成奥运历史上第
一支女子联合冰球队。在声
明结束后，与会朝韩两国代
表和国际奥委会主席携手合
影，并与国际奥委会、国际
奥林匹克运动联合会、2018
平昌冬奥会协调委员会签署
参赛协议。

韩联社消息称，朝鲜选
手参加的 3 个大项为花样滑
冰、高山滑雪和越野滑雪，
另外，韩朝女子冰球联队大
名单共35人，包括23名韩国
选手和12名朝鲜选手。虽然
得到国际冰球联合会的支持
和配合，有 35 人进入大名
单，而实际可以上场的选手
只有23人，韩朝联队的教练
由韩国队现任主教练担任。

此外，韩朝确定冬奥会
开闭幕式举朝鲜半岛旗共同
入场。旗手由朝韩各派一人
组成，包括一名男性旗手和
一名女性旗手。

往来交流
朝选手2月1日抵韩

除了体育代表团，经过
朝韩双方多次会谈，已经确
定 400 人 规 模 的 访 问 团 在
2018 年平昌冬奥会期间访
韩 ， 其 中 包 括 拉 拉 队 230
人、艺术团 140 人以及 30 人
的跆拳道示范团。

据了解，230 人规模的

拉拉队将在平昌冬奥会期间
为朝韩选手加油助威，朝方
拉拉队将与韩方拉拉队共同
为选手加油；30人规模的跆
拳道示范团会在韩国平昌和
首尔进行跆拳道示范演出；
140 人组成的三池渊艺术团
会在首尔和江陵两地演出。

早在2002年釜山亚运会
期间，当时朝鲜派出了体育
代表团 318 人和拉拉队 288
人，共计超过 600 人，是历
次朝鲜派团参加在韩举办的
国际体育赛事中规模最大的
一次，而此次平昌冬奥会，
成为2002年亚运会之后派团
人数最多的一次。

按 照 双 方 协 商 的 时 间
表，从下周开始，朝韩将正
式开始来往交流，做好参加
平昌冬奥会的准备。平昌冬
奥会开幕前，在朝鲜金刚山
地区举行韩朝联合文化活
动，并在朝鲜马息岭滑雪场
进行韩朝滑雪选手共同训
练，为此，韩国将于 1 月 23
日至25日派先遣队检查当地
各项设施。

朝鲜将于1月25日至27
日派先遣队赴韩进行实地考
察，2月1日，朝鲜体育代表
团的选手、教练员官员将抵
达韩国，拉拉队、跆拳道示
范团、媒体代表将于2月7日
抵达韩国，据了解，朝鲜体
育代表团、拉拉队、艺术
团、跆拳道示范团将通过京
义线由陆路访韩，返回时间
由双方协商决定。

据《法制晚报》

平昌冬奥开幕式 朝韩确定共同入场

11月月2020日日，，韩国代表韩国代表（（右右））和朝鲜代表在国际和朝鲜代表在国际
奥委会主席巴赫奥委会主席巴赫（（中中））主持的欢迎仪式上握手主持的欢迎仪式上握手。。


